



De la Députée au DAP, à la MA de Montauban

La visite éclair de **Madame la Députée** à la Maison d'Arrêt de Montauban fin **juillet 2025** n'a pas été sans conséquence. En rendant publics les problèmes de la MA de Montauban devant l'Assemblée Nationale, elle a mis l'administration sous pression, entraînant la visite du **DAP (Directeur de l'Administration Pénitentiaire)** le **12 septembre dernier** !

C'est bien la preuve que la mobilisation et la transparence sont nos meilleurs leviers d'action.

Pour rappel, voici les Points Concrets Obtenus à l'occasion de la Visite du DAP

Suite à cette visite, plusieurs engagements majeurs ont été pris de la part du DAP et du DI, répondant ainsi en partie aux alertes récurrentes du personnel et des organisations syndicales :

- **SÉCURITÉ ET INFRASTRUCTURE :**

- **Remise en état de l'ancienne échauguette** : Un signe fort pour la modernisation des dispositifs de sécurité et l'amélioration des conditions de travail des surveillants.
- **Travaux pour la cuisine** : Un investissement nécessaire pour garantir l'hygiène, la salubrité et des conditions de production alimentaire dignes.
- **La remise en état des bornes périmétriques (hyperfréquences)** grandement nécessaire à la sécurité de l'établissement.
- **Nettoyage des concertinas en urgence** : en cas de feu les risques sont trop graves pour l'établissement.

La plus grande avancée de cette visite réside dans la reconnaissance officielle de difficultés majeures par les plus hautes instances :

- **Surpopulation Carcérale : Un Fléau National !** Le DAP lui-même a qualifié la **surpopulation carcérale** de **fléau national**. Ce n'est plus un simple problème local, mais une crise structurelle reconnue par l'Administration Pénitentiaire.
- **Accords en Vue avec les Autorités Judiciaires** : Pour lutter contre ce "fléau", des discussions et des **accords sont en cours de finalisation avec les autorités judiciaires** (magistrature). L'objectif est d'agir sur la régulation des flux et l'application des peines pour désengorger nos établissements.
- Il faut également souligner que le DAP et le DI ont félicité l'entente syndicale pour la mise en oeuvre du nouveau planning à Montauban et cela sous couvert des membres de la direction de la maison d'arrêt et du DIOS.

Cependant le SPS-CEA restera attentif à la mise en oeuvre des promesses avancées par les représentants de notre administration et n'hésitera pas dans le cas contraire, à en informer autant que nécessaire les élus.

Pour le bureau local du SPS-CEA le 30/09/2025

Le SPS : le Syndicat 100%-CEA